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香港文匯報訊 據新華社報道，中國人民
銀行副行長潘功勝昨日在微型金融國際研討
會上表示，鼓勵多種機構、多種業態的微型
金融組織發展，實現監管方式從「嚴准入＋
鬆監管＋無退出」向「公平准入＋適度監
管＋市場化退出」的轉變。
中國微型金融組織目前包括村鎮銀行、小

額貸款公司、融資性擔保公司等，為緩解
「三農」和小微企業融資問題發揮了重要作
用，但存在法律地位不夠明晰、放貸活動缺
乏行為規範、缺乏完善的內部管理、風險控
制制度等問題。央行條法司副司長劉向民介
紹，非存款類放貸組織條例將突出功能監
管，對放貸業務實行牌照管理，明確監管體
制，放管結合加強消費者保護，促進金融普
惠。

中國央行鼓勵發展微型金融

快訊神神州州外交部：亞投行爭取年底運營
亞洲合作對話力促深化金融交流

香港文匯報訊（記者 海巖 北京報道）中國2015經
濟體制改革重點方案出爐。國務院昨日批轉國家發改
委《關於2015年深化經濟體制改革重點工作的意見》
（下稱《意見》）提出，在內地經濟下行壓力大的背
景下，將加快推出價格改革等一批激活市場、釋放活
力、有利於穩增長保就業增效益的改革新舉措，使改
革新紅利轉化為發展新動力。
上周末國家發改委系統在京召開了2015年全國經濟
體制改革工作會議，而後國務院對外發佈了《關於
2015年深化經濟體制改革重點工作的意見》，涉及價
格、財政、金融、國企、教育、醫藥衛生、文化、收
入分配、社會保障、住房等39大項改革內容。

通知提出，今年不失時機加快價格改革。大幅縮減
政府定價種類和項目，穩步分批放開競爭性商品和服
務價格。價格改革涉及藥品、煙草、天然氣、電、水
等，包括取消絕大部分藥品政府定價；放開煙葉收購
價格和部分鐵路運價；下放一批基本公共服務收費定
價權；實現存量氣與增量氣價格併軌；擴大輸配電價
改革試點；推進農業水價綜合改革。
在企業改革方面，今年將落實進一步深化電力體制

改革的若干意見，開展售電側改革等試點。研究提出
石油天然氣體制改革總體方案，在全產業鏈各環節放
寬准入。
在財稅改革方面，今年力爭全面完成營業稅改增值

稅（下稱「營改增」），將營改增範圍擴大到建築
業、房地產業、金融業和生活服務業等領域，制定原
油、天然氣、煤炭外其他品目資源稅費改革方案，研
究擴大資源稅徵收範圍。此外，研究提出合理劃分中
央與地方事權和支出責任的指導意見，研究制定中央
和地方收入劃分調整方案，改革和完善中央對地方轉
移支付制度，推動建立事權和支出責任相適應的制
度。
在金融改革方面，今年將推動利率市場化改革，適

時推出面向機構及個人發行的大額存單，穩步推進人
民幣資本項目可兌換，適時啟動。實施股票發行註冊
制改革。

在對外開放方面，今年將實施新的外商投資產業指
導目錄，重點擴大服務業和一般製造業開放，縮減外
商投資限制類條目。全面推行外商投資普遍備案、有
限核准的管理制度，大幅下放鼓勵類項目核准權，積
極探索准入前國民待遇加負面清單管理模式。繼續在
自由貿易試驗區和CEPA（內地與香港、澳門關於建立
更緊密經貿關係的安排）框架下開展將外商投資企業
設立、變更及合同章程審批改為備案管理。推動修訂
外商投資相關法律，制定外資國家安全審查條例，健
全外商投資監管體系，打造穩定公平透明可預期的營
商環境。

內地今年將加快價格改革

劉振民指，亞洲區域合作蓬勃發展，但金融合作整體
滯後，亞洲在全球金融領域的影響力有待提升，這

是蘊含巨大潛力的增長點。他提出，亞洲國家應充分發
揮現有雙邊、多邊金融平台的作用，深化亞洲金融合
作，同時積極探討搭建亞洲金融合作交流平台，加強在
貨幣穩定等領域合作，推進「清邁倡議」多邊化建設，
打造地區金融安全網。

年內完成東盟自貿區談判
此次ACD大會以「推進建設，提升亞洲務實合作水
平」為主題，由外交部、中華全國工商業聯合會、福建
省人民政府等共同主辦，包括泰國、印尼等31個亞洲合
作對話成員國外交部或相關部門副部級或司局級官員、
成員國駐華大使或代表、相關領域專家學者等參會。
劉振民表示，亞洲合作對話成員國都是「一帶一路」

沿線國家，合作理念、方向與領域與「一帶一路」方向
高度契合，理應成為推動共建「一帶一路」的主力軍，
同時，「一帶一路」建設的深入推進亦將是亞洲合作對
話的內涵。他建議，深化亞洲合作，推動「一帶一路」
建設，建議從大力推進亞洲金融合作、深化亞洲經貿合
作、拓展亞洲工商界的合作等三個方面加強。
「當前世界經濟仍未擺脫金融危機陰影，亞洲國家應

當挖掘合作潛力實現優勢互補，建立健全亞洲價值鏈，
增強區域經濟的抗風險能力。」劉振民披露，中國將在
2015年前完成東盟自貿區升級版談判，並努力實現2020
年建成東亞經濟共同體的遠景目標。

「一帶一路」需金融支撐
亞洲開發銀行預測，未來8到10年，亞洲每年基礎設
施資金需求將達到7,300億美元，世界銀行的測算是
8,000億美元。世行和亞行每年在亞洲地區基礎設施投資
總和只有300億美元左右，各國能夠自籌的資金只有
2,000至3,000億美元左右，資金缺口巨大。
此次ACD大會從促進多邊金融合作、發揮會展優勢、
加強亞洲工商界交流等方面，謀求亞洲合作對話成員國
融入「一帶一路」建設的策略。中國外交部經濟司副司
長劉勁松認為，共建「一帶一路」需金融支撐，建設亞
投行和絲路基金十分必要，它們是現行國際金融機構的
有益補充。
據劉勁松介紹，中方出資400億美元成立的絲路基
金，已開展首個投資項目，通過入股三峽南亞公司參與
開發巴基斯坦卡洛特水電站等清潔能源項目。中國歐亞
經濟合作基金、中非基金、中國—東盟投資合作基金以
及即將成立的金磚銀行，亦為「一帶一路」建設提供支
持。

香港文匯報訊（記者 蘇榕蓉 福州報道）

「亞投行得到各方積極響應和支持，目前已確

定57個意向創始成員國，其中包含28個亞洲

合作對話成員國。爭取今年年中完成談判，年

底前正式成立並投入運營。」中國外交部副部

長劉振民昨日在福建福州舉行的亞洲合作對話

共建「一帶一路」合作論壇暨亞洲工商大會

（下稱「ACD大會」）上透露了上述信息。

■ACD大會開幕式結束後舉行中方向ACD臨時秘書處捐款儀式，中國外交部副部長劉振民（前左一）代表中國政
府向ACD臨時秘書處捐款10萬美元。 中新社

中銀協發起籌建「亞洲金融合作協會」

工商界籲加強各國產能合作

香港文匯報訊（記者 蘇榕蓉 福州報道）亞洲合作對
話高官、中國外交部大使陳明明表示，此次大會是ACD
作為代表全亞洲各國政府的機構，與中國工商界、亞洲
工商界進行的第一次對話。而正在此間舉行的ACD大會
顯示，「一帶一路」建設正催熱國際間的合作。全國政

協副主席、中華全國工商業聯合會主席王欽敏表示，中
國已進入工業化成熟期，擁有大量優勢產業和產能，包
括鋼鐵、水泥、汽車、造船，正在加快推動富裕產能走
出去。通過加強與亞洲各國的產能合作，將有利提升亞
洲整體產業發展水平。

「互聯互通」降成本
「亞洲合作對話成立至今，已有20多個項目正在實

施，涵蓋教育、旅遊、金融合作等多個方面。」泰國前
副總理、前外交部長素拉傑．沙田泰表示，「一帶一
路」若能與亞洲合作對話加強務實合作，一定能推動亞
洲國家共同前行，進一步促進區域經濟增長。他說，中
國倡導並正在推進的「一帶一路」戰略和亞洲基礎設施
投資銀行的成立，使得亞洲基礎設施建設步伐加快，互
聯互通即將成為現實。
新加坡駐華大使羅家良說，東盟國家是21世紀海上絲
綢之路不可分割的一部分，現代絲綢之路不應當僅僅關
注傳統「互聯互通」，也要有前瞻性的「互聯互通」方
式，包括空中、金融電子商務方面的互聯互通，將幫助
企業實現資金來源多樣化及降低成本。

■王欽敏表示，中國應加強與亞洲各國的產能合作，提
升亞洲整體產業發展水平。圖為張家口煤礦機械公司生
產車間。 資料圖片

香港文匯報訊 據新華社報道，中國銀行業協會專職
副會長楊再平昨日表示，中國銀行業協會作為初始發起
機構，着力籌建「亞洲金融合作協會」。楊再平在出席
當日「亞洲合作對話（ACD）共建『一帶一路』合作
論壇暨亞洲工商大會」時表示，亞洲經濟加速增長崛起
的同時，不能沒有「亞洲話語權」或「亞洲席位」。

亞洲經濟崛起利世界平衡
「亞洲經濟加速增長崛起，並不意味着其將取代歐美
成為世界新的唯一經濟重心，並不意味着原有的歐美經
濟重心會『沒落』，而只是讓世界多了一個經濟重心，
讓世界經濟多了一極。」楊再平認為，世界經濟多了一
個亞洲重心，不僅有益於世界經濟增長，更有益於世界
經濟平衡。
楊再平表示，出現多重心或多極化平衡的客觀要求，
是與世界經濟全球化的發展成正比的，但世界經濟卻長
期「不平衡」，這種不平衡表現在國際貿易、金融、規
則制定及全球治理等多個方面。而有益於世界經濟金融
平衡的全球治理，不能沒有「亞洲話語權」或「亞洲席
位」。
對此，中國銀行業協會正作為初始牽頭發起機構，致

力 於 籌 建
「亞洲金融
合 作 協
會」。「作
為亞洲金融
NGO組織，
該協會志在
推動亞洲金
融互聯互通
合 作 常 態
化，以促進
亞洲金融更安全穩健發展，更好服務亞洲經濟發展，同
時增強亞洲金融在國際金融體系的話語權和影響力，為
國際金融治理，為使亞洲成為平衡世界經濟金融的重要
一極，為全球經濟金融平衡做出應有的貢獻。」楊再平
說。
據了解，亞洲合作對話（ACD）是面向全亞洲的政
府間對話合作機制和推進「一帶一路」建設的重要多邊
合作機制。本次對話以推進「一帶一路」建設，提升亞
洲務實合作水平為主題，由外交部、福建省人民政府、
全國工商聯、中國中小企業國際合作協會等共同主辦。

■■楊再平楊再平 網上圖片網上圖片

香港文匯報訊（記者 梁珊珊 武漢報道）
昨日，中部六省共建「一帶一路」國際研討
會在湖北武漢召開，俄羅斯、韓國、印度、
法國、匈牙利、坦桑尼亞等國政要及絲路沿
線國家專家學者等參會。打造溝通東西南北
的交通網絡、將中部建成「一帶一路」重要
走廊，成為各省共識。
研討會中，湖北、安徽、江西、河南、湖
南、山西中部六省獻策「一帶一路」戰略，
路網建設、產業對接以及跨區域合作成為各
省熱議話題，打造溝通東西南北的交通網
絡、將中部建成「一帶一路」重要走廊，成
為各省共識。對此，國務院發展研究中心對
外經濟研究部部長趙晉平稱，在「一帶一
路」戰略中，中部地區處於「東聯西進」特
殊地位，要充分發揮優勢，被兩邊「愈加依
賴」。他表示，中部地區擁有完整的工業體
系和強大的產業實力，為承接東部工業轉移
打好基礎。

法國前總理籲建新信用評級系統
法國前總理多米尼克．德維爾潘倡導，要
為「一帶一路」沿線國家建立全新的金融機
構，實現公平信貸，支持中小企業發展；還
要建立全新信用評級系統，打破美國壟斷。
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香港文匯報訊 據環保部昨日通報，今年3
月，環保部利用無人機對北京、天津、河
北、山西等52省市進行督查。通報顯示，3
月份共發現超標排放、顆粒物無組織排放等
突出環境問題88項，其中江蘇問題最多，共
37項。
據中通社援引新華網消息，環保部環境監

察局局長鄒首民表示，環保部將繼續運用好
無人機這一「秘密武器」，不定期對重點區
域開展空中巡查，實現無人機執法檢查常態
化，嚴厲打擊違法排污企業。有相關問題的
企業已由當地環保部門分別採取責令停產整
治、責令停止建設、責令改正違法行為、罰
款、責令取締等措施懲治。

環保部出動無人機督查污染

香港文匯報訊 昨日，上海海關披露一宗
上海口岸行郵渠道查獲的單宗最大宗走私珍
貴動植物製品案，該案共收繳分裝九個行李
箱的穿山甲鱗片約249公斤。據介紹，犯罪
嫌疑人受其在非洲某國同事的委託，負責接
收其託運的涉案行李箱，形成了一條集境外
採購、走私入境、境內銷售等多個環節的走
私鏈。 ■中新社

上海查獲珍貴動植物製品最大走私案

香港文匯報訊 據新華網報道，5月17日
下午5時許，蘭州西固區玉門街經緯1號建
築工地一堵圍牆在狂風揚塵中突然倒塌，導
致過路途經此處的9名路人被埋。事發後，
西固公安、消防、救護等多部門趕到現場緊
急救援，被埋人員先後被救出送往醫院。其
中一名路人傷勢過重身亡，另有3人重傷、5
人輕傷。
現場目擊者稱，事發時大風將附近樓體上

一鋼鐵結構的鐵框吹落，鐵框掉下砸到了牆
體，但沒有得到相關單位的證實。當日晚，
記者從蘭化醫院了解到，受傷者正在接受治
療，重傷人員正在緊急搶救當中。目前，相
關部門已經介入事故的調查處理。

甘肅蘭州工地圍牆倒塌 1死8傷

香港文匯報訊 據新華社報道，為期5天的
第十一屆中國（深圳）國際文化產業博覽交
易會昨日落幕，本屆文博會總成交額再創新
高，達2,648.18億元（人民幣，下同），同
比增長13.90%，其中交易規模超億元的項目
有235個，佔總成交額的75.32%。
合同成交是本屆文博會最主要的交易方

式，合同成交金額1,535.36億元，佔總成交
額的57.98%；意向成交額1,001.73億元，佔
總成交額 37.83%；零售成交額 107.59 億
元，佔總成交額的4.06%；拍賣成交額3.50
億元，佔總成交額的0.13%。
與會專家認為，文博會通過採購大會、主

題新品發佈會、高峰論壇、洽談對接會、簽
約等配套活動，大大促進了交易額增長。

文博會落幕成交2600億


